

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5. Fuera de la capital: en casa de los comisionados o directamente a la Administración. En Ultramar, D. Benito González, Tánago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 3 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales ídem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados. A precios convencionales

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 10 tomamos las siguientes noticias:

Dice Las Noticias: Como anteaer indicamos, hemos sabido hoy que en efecto a las once de la mañana fueron puestos en capilla en la cárcel de Colmenar Viejo los infelices reos Pedro y Eusebio Robador. A las diez de la mañana se había constituido en la cárcel el juzgado de primera instancia con el alcalde, cura párroco y facultativos forenses, y se hizo a los reos la notificación de la sentencia en la forma legal y solemne, poniéndolos en capillas separadas, según se prevenía en la ejecutoria. Ya antes estaban también en encierro separado por disposición del juez.

El señor juez del distrito, con un celo digno de elogio, había dispuesto todo lo conveniente para que tuvieran cuanto fuera menester en las pocas horas que les restaban de vida. Los auxilios espirituales tan necesarios en semejantes casos se les prestaban también por los señores eclesiásticos con una caridad evangélica que no podrá menos de producir saludables frutos.

Al ponerles las esposas para que entraran en la capilla se conmovieron visiblemente; pero muy luego el Eusebio, que ha pertenecido al cuerpo de la guardia civil, recobró toda su calma y mostró gran serenidad y sangre fría: su hermano parecía mas abatido. Según noticias, los dos se hallaban con las mejores disposiciones para recibir los consuelos de la religion cristiana.

Hoy a las once sufrirán la pena en el cadalso que se ha levantado ya en un sitio inmediato a la cárcel. En el pueblo había causado gran sensación el acto de la notificación de la sentencia y muchas mujeres habían prorumpido en amargo llanto. Había concurrido alguna gente de los pueblos inmediatos para conocer a los reos y presenciar la ejecución.

Como estaba anunciado, a las siete y media de anteaer tarde llegaron SS. MM. y AN. al anden del ferro-carriil. Acompañaban a SS. MM. el comandante general del real sitio, el Excmo. señor ministro de Gracia y Justicia y los altos dignatarios y empleados de Palacio. En el anden tuvieron la honra de recibir a los reyes y príncipes los ministros, las primeras autoridades de Madrid y las comisiones de las corporaciones populares. Una inmensa concurrencia acudió también al ferro-carriil a saludar a la familia real. No formaron mas que dos batallones, uno en la estación, y otro en el Arco de la Armería. El primero fué el de cazadores de Cataluña, y el segundo el de ingenieros.

—En el oratorio particular de S. M. del sitio de Aranjuez tuvo lugar el día de la Ascension el acto interesante de acercarse por primera vez el Sermo. señor Principe de Asturias al Santo Sacramento de la Penitencia, debiendo la Iglesia imponer a todos los fieles desde que tienen uso de razon, y para cuyo efecto acudió a dicho real sitio con oportunidad el Emmo. señor cardenal arzobispo de Burgos. El Sermo. señor Principe, instruido perfectamente en la doctrina cristiana, demostraba con su compostura la importancia del acto en que el hombre, despojándose de la grandeza y esplendor que le rodean, dobla sus rodillas e inclina su frente ante el ministro de Jesucristo, que en su nombre perdona todos los pecados y le devuelve a la vida de la gracia.

—El desgraciado Luis F. que intentó suicidarse el miércoles en la calle del Vicario Viejo, continúa en muy grave estado; pero hay esperanzas de que se salve.

No se le ha levantado aun el apósito y se ignora la profundidad exacta de las heridas, hallándose con fiebre y en peligro, pero aun con esperanzas.

—No se ha confirmado hasta ayer oficialmente la noticia de la captura del soldado Navarro.

La causa sigue sus trámites, y ha sido puesta en libertad la mujer que fué presa en los primeros momentos por sospechas de complicidad.

El juzgado de Palacio tiene muy adelantados los procedimientos, pero hasta ahora no la ha remitido a la Capitanía general y solo ha dirigido un informe del cual está pendiente. El coronel del Cuerpo en que servía Navarro se ha presentado a auxiliar la accion de la justicia, particularmente para la captura del presunto reo.

—Los maestros de las escuelas públicas de Madrid han dirigido una exposicion a las Cortes pidiendo el exacto cumplimiento de la ley de instrucción pública, y el respeto a todos los derechos que, en su concepto, esta ley les concede.

En la sesion extraordinaria que celebró el sábado la junta consultiva de caminos, canales y puertos, se ha aprobado el proyecto del arquitecto señor Jareño, para construcción del edificio de bibliotecas y museos nacionales, para cuyo edificio se han consignado 6.000.000 de reales, y muy en breve comenzarán las obras en el terreno donde estuvo la escuela de Veterinaria.

Segun hemos oido decir, el proyecto es grandioso y honra a su autor, al par que será tambien un verdadero monumento nacional que dará gloria al país.

—Anteaer se leyeron en el Congreso dos comunicaciones del señor ministro de Hacienda: una pidiendo un crédito de 4.318.080 escudos de

aumento a los intereses de la deuda pública, por resultado de la subasta de 600.000.000, y otra pidiendo un aumento de 3.500 escudos, aplicables a la casa de moneda. Ambas adiciones fueron aprobadas.

CORREO DE PROVINCIAS.

CATALUÑA.—El jueves se armó un gran jaleo en la calle de la Boqueria, en Barcelona. Con motivo de haber un tendero empezado a vender los percales a cuatro reales la cana hace algunos dias, resolvieron el jueves otros de sus colegas hacerle la competencia, y he aquí que se fijaron grandes cartelones en varias tiendas, anunciando la venta del percal a cuatro reales la cana. En muchas se daban los compradores de mogicones y la broma fué tal, que hubo necesidad de enviar municipales para sostener el orden. Negociante hubo que recorrió todas las fábricas buscando piezas aventa das que se vendieron hasta 30 y 32 cuartos la cana, habiendo quien compró para vender hasta 600 piezas.

—El niño herido en el acontecimiento de la fonda de la Fortuna, de Barcelona, se halla ya completamente fuera de peligro y casi en convalecencia.

—Segun escriben de Lérida ha cesado ya en el pueblo de Ortoneda la epidemia de viruelas que por espacio de algunos dias ha venido afligiendo a aquellos habitantes.

—Parece confirmarse la noticia de que la Revista Mataronesa, de que se ha reabertura de la fábrica de los Sres. Rafart y Roldó, que ha tenido lugar esta semana, sucederá de los otros establecimientos fabriles. Si es que este acontecimiento tenga lugar de un modo permanente, añadiremos a aquellos habitantes que de otra suerte habremos de continuar presenciando las tristes escenas de espantosa miseria que un año hace viene encadenándose sin interrupcion.

VALENCIA 10.—Ha sido descubierta una conspiracion militar, de cuyas resultas han sido presos el coronel del regimiento de Borbon señor Alemany, tres jefes del mismo regimiento y un segundo jefe del provincial de Valencia.

—Parece que el gobierno tiene algunas noticias sobre el intentado movimiento militar de Valencia. Dicese que el gobernador civil Sr. Rubio fué quien avisó anoche en el teatro lo que se proyectaba al capitán general.

Añádese que este, antes de tomar determinacion alguna, adquirió por medio de exactos informes la triste certeza de que a la una de la noche iba a intentarse la sublevacion del regimiento de Borbon,

que en todas sus clases permanecia fiel. Y cuenta-se por último, que no quedando ya duda al señor Villalonga de la responsabilidad mas ó menos directa que tocaba a varios jefes de dicho regimiento, procedió al arresto del coronel Alemany y de los demás personas de que habla el despacho anterior.

—El coronel Alemany, que fué preso en Valencia ayer a la media noche, es un antiguo oficial de la Guardia, de ideas constantemente progresistas, como que fué de los pocos oficiales de su regimiento que en 7 de octubre de 1841 se negaron a pronunciarse contra el regente. Pasa por un jefe ordenancista, y cuantos le conocen se asombran y dudán de que haya faltado hoy a sus deberes.

CORREO ESTRANJERO.

ITALIA.—Escriben de Roma que la mayoría del Consejo de ministros aprueba todas las bases de la negociacion pendiente; y en cuanto a las cuestiones personales, monseñor Ballerini, arzobispo electo de Milán, será tal vez el único que no podrá volver a su diócesis, donde se cree que su presencia podría suscitar molines en la calle y una oposicion por parte del clero; se le otorgarán grandes compensaciones, una pensión sobre la mesa episcopal y el titulo de patriarca in partibus. En cuanto al cardenal Angelis, arzobispo de Fermo, a quien el gobierno italiano retenia, cinco años há, en Turin como residencia forzosa, ya a recibir permiso para ir a Roma, mientras espera ser reintegrado en su sede.

—Un corresponsal de Turin anuncia que Francisco II ha celebrado en el palacio Farnesio una reunion con sus amigos, en la que les anunció el propósito de abandonar a Roma, aconsejándoles que volvieran a sus casas para aguardar en ellas tiempos mejores.

En esta reunion se acordó no emplear ninguna influencia en las próximas elecciones, y se redactó una protesta, que ha debido ser dirigida a todas las potencias de Europa, y que será publicada el mismo dia en que el ex-rey de Nápoles se vea obligado a abandonar a Roma.

—En una carta de Florencia se dan las siguientes noticias del bandolerismo:

El tribunal civil de Cosenza habia decretado una visita que debia tener lugar en el territorio de la Sila. El 23 partieron en una especie de caravana para trasladarse a San Giovanni, en Fiore, unas cuarenta personas entre magistrados, abogados y representantes.

Cerca de la gran montaña, los viajeros se encontraron inesperadamente frente a frente de una

Jorge Trenck, y dijo a Máximo: —He sido vuestra amiga, he hecho vuestra dicha... y ahora, si os atrevéis, matad al hombre a quien he amado, al hombre a quien... ¡amo aún!... —¡Qué diablo de chica! murmuró el doctor rojo. ¡Qué apariciones tan singulares tiene! Un cuarto de hora después, el doctor tomaba el brazo de Máximo. —Estais desanimado, ¿no es cierto? dijo. Máximo se calló. El doctor se inclinó al oído del joven. —Oid bien, dijo: vuestro amigo Mas se casará con la condesa. Máximo ahogó un grito. —¡Chis!... dijo el doctor. Y le dejó bruscamente. —¡Qué hombre es este! dijo Máximo aturdido. Pero el doctor se había reunido ya a sir Jorge Trenck, y ambos subieron en el carruaje y tomaron el camino de París.

—Vamos a ver, doctor, decía al día siguiente por la mañana sir Jorge Trenck sentándose a la mesa para almorzar en la calle Blanche; supongo que ha llegado el último acto de la comedia. —¿Cómo es eso, conde? —¡Qué diablos! me he hecho pasar por muerto,

—El primer médico que os vea hará constar vuestra muerte! —Y sin embargo, ¿viviré? El doctor se echó a reír. —Que tonto eres, mi querido hijo, replicó. ¿Pensas que voy a matarte? —Verdad es, dijo burlándose Morangis, que soy para vos un asunto de experiencias. —Precisamente. —Estudiais en mi hasta donde puede ir la insensibilidad humana... —Y no he podido aun hallar límites, dijo friamente el doctor. —¿Cuánto duraría esa catalepsia? —Veinticuatro horas lo menos; tres dias si se quiere. —No comprendo, doctor. —Sin embargo, es muy fácil. Para disipar ese letargo, que tanto se parece a la muerte, se necesita un remedio cuyo secreto yo poseo. —¿De qué modo se le emplea? —Es una pomada con la que se frotan las sienes, las narices y los lábios. Ahora bien, puede emplearse, bien para veinticuatro horas, bien para tres dias. Allí veremos. —¿Es mañana cuando Mas debia casarse con mi mujer? —Sí. —Y si yo pasara hoy por muerto y el casamien-

to se hiciera mañana, ¿me resucitariais pasado mañana? —Sin duda alguna. —¡A fé mia! dijo sir Jorge Trenck, la cosa es tan original que me arriesgo. —¿De veras? —¡Palabra de honor! Sir Jorge Trenck pareció reflexionar un momento. —Pero, dijo, ¿cómo hacemos saber a Mas, que he muerto lo mas pronto posible, para que no se vuelva atrás? —Preciso es ir a verle. —¿A Mas? —¡Eh! sí, ¡pardiez! —Estais loco, doctor?... —Nada de eso. Escuchad... Voy a administraros mi pocion, que no produce efecto hasta que pasa una hora. —Bueno, ¿y después? —Ireis a casa de Mas... ¡Oh! tranquilizaos, está en su casa... Allí le encontrareis. —¿Qué sabéis? —Estoy convencido de ello. Después del escándalo de ayer noche, se habrán separado los dos amantes. A estas horas, la señora piensa entrar en el convento. En cuanto a Mas, tal vez le hayan dado ideas de saltarse la tapa de los sesos. —¡Eh! es posible.

cuadrilla de mas de 50 bandoleros, completamente armados y equipados. Los nuestros sostuvieron, durante cerca de una hora, una lucha cuerpo á cuerpo. Un bandido fué muerto, y de los paisanos han sido heridos el seminarista Nicoletti y el agrimensor Carlo Conforti. Durante el combate, muchos emprendieron la fuga, y entre otros el juez de Donna y MM. Frascritto y Lazatta.

El secretario Miani, el juez Savino, Antonio Maniscalchi, el diputado Gallucci y los abogados Raffaele y Cavaliere, han caído en manos de los malhechores. El secretario Miani obtuvo su libertad á poco, á ruego de un bandolero su compatriota. El diputado Gallucci, que se decia herido, goza por el contrario de buena salud.

—En una correspondencia de Roma se atribuye al gobierno de Victor Manuel la intencion de ensanchar el territorio actualmente sujeto al dominio papal, restituyéndole toda la Umbría, excepto su capital, Perugia: hasta se dice que el rey de Italia está pronto á reconocer el derecho de soberanía nominal sobre el resto de los que fueron Estados pontificios. Tambien parece que se piensa en un tratado de comercio, y en otro por el cual Pio IX reclutaria en Italia los soldados de su ejército.

PRUSIA.—En la Cámara de Prusia ha habido un incidente desagradable. Constando Mr. Bismark á los ataques que por los gastos hechos en la marina le dirigió Mr. Wirchow, anunció el presidente del consejo prusiano «que deseaba una reparacion personal, y que se hallaba dispuesto á terminar el debate como terminaron el suyo los Horacios y los Curacios.»

El elevado puesto que ocupa este hombre de estado exigia de su parte mayor circunspeccion.

FRANCIA.—Háblase en París de una carta que el rey Victor Manuel ha dirigido al príncipe Napoleon, aconsejándole que no haga nada que pueda segregar su política de la política del emperador, y que aproveche la próxima llegada de S. M. para desvanecer con francas esplicaciones la nube que ha interpuesto entre ellos la carta imperial del 23 de mayo.

INGLATERRA.—Escriben de Londres que se nota en la actualidad muchísimo movimiento entre los católicos de aquel país. Pocos dias atrás tuvieron una reunion, presidida por el doctor Manning, en la cual se resolvió erigir una Catedral en honor del cardenal Wiseman, y en el Parlamento se está discutiendo un proyecto de ley que tiene por objeto abolir el juramento que hasta ahora estaban obligados á prestar los católicos, á pesar de su emancipacion en 1829. Algunos periódicos empiezan ya á lamentarse de que el catolicismo haga tantos progresos, diciendo que seria necesario ponerle cortapisas, pero el *Daily News* procura tranquilizar á sus lectores, si bien reconoce aquellos mismos progresos.

—Dicen de Londres que los amigos de la causa del Norte están poco satisfechos de la respuesta de lord Palmerston á las reclamaciones hechas sobre las pérdidas sufridas por el *Alabama*.

Dícese tambien que M. Adams, anglo-americano muy distinguido, ha manifestado á los individuos del gabinete inglés su opinion de que la vida

de M. Jefferson Davis, corria un riesgo inminente. Esta opinion de M. Adams ha causado una impresion penosísima en los altos círculos políticos de Londres.

ESTADOS-UNIDOS.—Todos los que se ocupan de política, dice una carta de Londres, calculan que los americanos han de tropezar ahora con graves dificultades para dar destino á los negros. Al principio de guerra habia en el Sur 4 millones de esclavos, y se cree que quedarán ahora en libertad unos 3 millones y medio, por haber perecido medio millon durante la guerra. La primera dificultad consiste en que los negros no comprenden otra libertad que la del trabajo, y por consiguiente, están persuadidos de que el ser libres es lo mismo que no tener que trabajar; de modo que el general Howard, que es el que dirige este negocio en Washington, se ha visto obligado á dar una proclama, que concluye con las siguientes palabras: «Los negros deben comprender que son realmente libres, pero no por eso han de forjarse la ilusion de que el gobierno, si se hallan en estado de trabajar, haya de mantenerles en la holganza.» Sin embargo, los negros no quieren dejarse persuadir, y dicen que si han de continuar trabajando, tanto vale ser libre como esclavo.

HAITI.—El *Correo de los Estados-Unidos* publica las siguientes noticias de Haiti:

«La goleta *Pomona*, que salió el 13 de mayo del Cabo haitiano y llegó á Boston el 24, nos ha comunicado la noticia de que habia estallado en Haiti una sublevacion militar.

El jefe de los rebeldes es el coronel Salmase, que hace tiempo intentó asesinar á uno de los ministros del presidente Jeffrard.

A la cabeza de una partida de soldados se apoderó el dia 10 del Cabo haitiano sin disparar un solo tiro, porque las tropas del gobierno no resistieron su invasion. Acto continuo se apoderó de Gonaves de Saint-Mart, en donde ha sido muy bien recibido por el pueblo.

Créese que el presidente Jeffrard no tendrá mas remedio que abandonar el poder si no consigue sofocar pronto la insurreccion.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Bougie 7.—Ha llegado el emperador, siendo acogido con gran entusiasmo. Ha pasado revista al ejército y esta noche sale para Tolon.

Antes de su salida de Bona, S. M. ha recibido al príncipe Tiel, hermano del bey de Túnez, encargado por el último de felicitar al emperador.

Paris 8.—El emperador llegará mañana á Tolon con la escuadra que le condujo á Argelia. Vienen en ella 3,500 soldados procedentes de Africa.

Paris 9.—El *Moniteur* publica un decreto de la emperatriz en que declara nulas y sin efecto las advertencias hechas á los periódicos de París y á los de los departamentos: dice que el emperador ha aceptado la doble dimision del príncipe Napoleon; publica el texto del despacho de 22 de mayo dirigido por el ministro de Negocios extranjeros de los Estados-Unidos á su representante en París, expresando el reconocimiento del gobierno y pue-

blo de los Estados-Unidos hácia los sentimientos manifestados por el emperador en las Cámaras francesas con motivo del asesinato de Lincoln, recordando la antigua amistad entre ambas naciones, y añade por último el citado periódico que Francia por su parte corresponde cordialmente á las simpatías y adhesion de los Estados Unidos.

Paris 9.—Nueva York 31 por la mañana.—El presidente Johnson ha proclamado una amnistía, excluyendo de ella á los funcionarios civiles y militares que tengan consideracion superior á la de coroneles; á los marinos cuya graduacion sea mayor á la de tenientes; á los gobernadores civiles confederados y á los ciudadanos cuyas propiedades valgan mas de 20,000 dollars; tampoco comprende la amnistía á los piratas ni á los bandidos de las fronteras.

El general Kirby Smith se ha rendido.

En Mobila ha habido una terrible explosion que ha causado centenares de víctimas, ocasionando incalculables perjuicios á las propiedades rústicas y urbanas.

Se ha descubierto un complot en San Francisco para apoderarse del *Steamer* y trasformarlo en corsario mejicano. Se han hecho varios arrestos.

Paris 9.—El emperador llegará á París el sábado á las cinco y media de la tarde.

Cartas de Saigon aseguran que los insurrectos de Tonkin han alcanzado una señalada victoria contra las tropas del duque.

En el Cuerpo legislativo, Mr. Bartholoni refuta el discurso de M. Favre. El ministro Rouher defiende la moralidad del empréstito mejicano.

Viena 8.—Se ha levantado la prohibicion de exportar armas y municiones á Italia y á las provincias slavas de Turquía.

Paris 8.—En el Cuerpo legislativo Julio Favre ha criticado la expedicion de Méjico, sosteniendo que la situacion de Maximiliano es precaria y que teme un conflicto en América.

Contesta Cha d'Estange esplanando los progresos verificados en Méjico; añade que ya el ejército expedicionario se ha reducido á 26,000 hombres; y en cuanto á los temores del conflicto á que alude Mr. Favre, le recuerda en contestacion las últimas palabras pacíficas de Mr. Lincoln, que, á no dudarlo, dice serán consideradas y ejecutadas por los americanos como el testamento político del malogrado presidente.

Nueva-York 27.—Se asegura que se han fijado ya las condiciones para la rendicion de todas las fuerzas confederadas mandadas por el general Kirby-Smith.

Los periódicos de Filadelfia continúan asegurando que el ex-presidente confederado Davis está encadenado.

Por la parte de la Florida ha sido capturado un buque de pequeño porte en el cual iban siete personas en direccion á la Habana. Se cree que estos son refugiados de a ta distincion, que estaban averiguados en Richmond.

Matamoros 16.—El general Megia ha recibido refuerzos de Veracruz.

El general Cortina se retira hácia el interior.

Paris 10.—Después de debates muy acalorados sobre Méjico, el Cuerpo legislativo ha aprobado,

por 232 votos contra 11, el presupuesto rectificativo de 1865.

Londres 9.—El *World* anuncia que una escuadra compuesta de 50 ó 60 buques, al mando del almirante Goldsboroug, irá á cruzar en el Mediterráneo durante el mes de julio próximo.

Liverpool 9.—El ex-presidente Jefferson Davis ha debido llegar á Washington el día 1.º de junio; el tribunal encargado de juzgarlo se reunirá inmediatamente despues de su llegada.

Se confirma la rendicion del general Kirby-Smith; tambien se han rendido todas las guerrillas que batallaban por cuenta propia en las orillas del Mississippi.

En la proclama de amnistía publicada por el presidente Johnson, no están excluidos los funcionarios, oficiales y ricos propietarios; solo que deberán estos últimos pedir el beneficio de dicha amnistía solicitando su perdon. El gobierno federal está resuelto aplicar la mas estensa clemencia.

Se han restablecido los derechos de propiedad, exceptuando de este derecho ciertas categorias de esclavos.

Paris 10.—El ministro Rouher ha manifestado en el Cuerpo legislativo que todas las noticias y datos que tiene el gobierno francés referentes á Méjico, inspiran entera confianza respecto á aquel imperio. Dice que muy pronto se habrá dominado por completo el movimiento de los insurrectos del Norte: que el gobierno Norte-americano contribuye á ello con la declaracion formal que ha hecho de respetar á la neutralidad.

Ha sido aprobada la seccion del presupuesto en discusion por 232 votos contra 13.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 12 DE JUNIO.

Por lo mismo que son muy raras las veces en que vemos tratadas las cuestiones económicas en el seno de la Representacion nacional, ya dependa esto de indiferencia hácia las reformas que sin embargo se juzgan cada dia mas indispensables, ya de que otras cuestiones de actualidad absorben completamente la atencion de nuestros hombres de Estado; cuando en alguna ocasion dada, como ha sucedido ahora con motivo de la discusion sobre presupuestos, se levanta una voz proclamando la necesidad de poner mano en nuestro sistema económico, y de entrar en la via de las reformas, de cuyo solo influjo es de esperar la posibilidad de dominar la permanente crisis en que se halla colocado el país y alcanzar la ansiada nivelacion de los presupuestos; entonces advertimos con placer los grandes progresos que han hecho entre nosotros las doctrinas que forman el credo de la escuela económica á la cual pertene-

—Llegais á su casa, continuó el doctor, le hablais de cualquier cosa...

—Bien.

—Y llega la catalepsia... Caéis muerto allí mismo.

—¡Diablo! pero, ¿y si me entierran?

—¡Bah! yo estaré allí. Tranquilizaos, querido mio.

—Doctor, esa idea me agrada mucho. Os pido una hora para pensarlo.

—Bien, pensadlo cuanto querais.

Y el doctor se sentó á la mesa frente á frente de Jorge Trenck, y se puso á comer muy tranquilamente.

—A propósito, dijo, debeis estar agradecido á Nana.

—Es verdad.

—¿No hareis nada por ella?

—¡A fé mia! respondió el conde, ganás me han dado ayer de llevármela y hacerla renunciar así á Luxor.

—¡Eso hubiera sido arruinarla!...

—¿Qué quereis, amigo mio? dijo el conde con cinismo; cada cual entiendo la gratitud á su modo.

El doctor se echó á reir.

—¡Sois Satanás en cuerpo y alma! dijo.

—No sé, pero tengo el genio del mal, ¡está! seguro de ello!

—¡Ya lo veol

dia siguiente, probando yo mi identidad, hubiese acusado de bigamia á mi mujer...

—En efecto, es una idea...

—Y hubiese probado que solo me habia hecho pasar por muerto para casarse con el señor de Mas, su amante. ¿En?

La sarcástica sonrisa del doctor dilató su rostro.

—En efecto, dijo, habria sido un buen escándalo.

—¡Ah! doctor, ¡ya lo creol y me arrepiento amargamente.

—¡Eh! dijo el doctor, á mi tambien se me ocurre otra idea...

—¿Cuál?

—Todo puede arreglarse...

—¿Cómo?

—Se os puede matar momentáneamente, y probar vuestra muerte á Mas, á la condesa, al mundo entero.

—¿Os chanceais?

—No. Ya sabeis, querido mio, que soy el hombre de los remedios estranos, de los venenos desconocidos, de las curas misteriosas.

—¿Y bien?

—Si os conformais á ello, os procuraré una catalepsia completa.

—¡Bah!

—Vuestro cuerpo se enfriará, vuestro corazon dejará de latir...

—¡Vaya, vaya!

han redactado mi fé de muerto y mi vida se ha aprovechado de ella para hacer publicar sus anhelos.

—¿Y bien?

—Ahora todo París sabe que la condesa de Morangis debia casarse con el señor de Mas.

—Si, pero despues del escándalo de ayer, es probable que todo París sepa á estas horas que el casamiento no se llevará á efecto.

—¡Bah! no me han conocido; hasta estoy persuadido de que ya se supone que se arreglará el asunto.

—Ya sabeis que Mas y la condesa no pueden pensar en ello.

Sir Jorge Trenck se dió un golpe en la frente.

—¡Ah! doctor, dijo; ¡soy un necio, un estúpido!

—¿Por qué, querido amigo?

—Porque se me ocurre ahora una idea magnífica, y ya es demasiado tarde para ponerla en ejecucion.

—¿De veras?

—¡Oh! ¡una idea encantadora!

—¡Veamos!

—En vez de hacer saber á nuestros amantes que yo existia en este mundo, debiamos haber dejado ir adelante los acontecimientos...

—¿Dejarlos casar?

—Justamente.

—¿Y despues?

—Me habrais devuelto mi color natural, y al

emos; entonces observamos que el proteccionismo no osa ya combatir en el libre y despejado terreno de la ciencia, y que solamente se reduce á parapetarse, batiéndose en retirada, detrás de su última trincheira, esto es, alegando en su favor la posesion y la necesidad de prevenirse para sufrir los efectos de la reforma; lo cual es lisa y llanamente confesar la propia impotencia, y demandar un plazo, despues del larguísimo periodo de esclusiva dominacion, para prolongar esta cuanto mas sea posible en beneficio de las clases privilegiadas.

La discusion últimamente promovida en el Congreso de los diputados por el señor Gisbert, en la cual reasumió dicho señor las verdaderas aspiraciones de los partidarios de la teoría libre-cambista, reducidas á la adopcion de reformas tan radicales como las que se han llevado á cabo en los países mas ilustrados de Europa, ha difundido una nueva luz en estas cuestiones, y sobre todo ha venido á poner de manifiesto que esa luz va penetrando hasta en las altas regiones del poder, que era donde mas resistencia ha encontrado siempre la franca adhesion á las ideas reformistas. El señor ministro de Hacienda, sin decidirse terminantemente en favor de la radical modificacion que indicaba el Sr. Gisbert, usando un lenguaje ambiguo que puede juzgarse como un medio de evadirse del terreno, y aplazar el debate que se provocaba, no pudo menos de pronunciar ciertas frases que vienen á constituir la mas esplicita confesion de la inutilidad del sistema predominante, y la urgencia de apelar á su completa sustitucion por otro que produzca el resultado que se apetece, es decir, el mejoramiento de las condiciones económicas de un país que pugna por alcanzar una prosperidad que se ha hecho imposible á fuerza de restricciones y por exceso de reglamentarismo.

Las palabras del señor ministro no pueden ser mas significativas, y de ellas y de las ofertas que comprenden para lo sucesivo convendrá tomar acta, por si llega el caso de que en la presente ó en otra legislatura se tratase luego esa cuestion, atacando la dificultad mas de frente, y buscando soluciones completas y de efecto permanente. Vamos á trasladar testualmente esas palabras que dicen así:

«El ministro de Hacienda actual, convencido de que con el sistema que se sigue no es posible mejorar la Hacienda, y aceptando alguna parte de las ideas del señor Gisbert, procurará marchar por la senda de la reforma pausada y conveniente; y si bien para ello no usurpará las facultades del Parlamento, llegará hasta el último límite de las suyas y aun en caso necesario tocará ese límite viniendo á presentar luego á las Cortes un bill de indemnidad.»

Despues de esto se encargó otro diputado, el señor Amblard, de reasumir la tesis ministerial, viniendo á manifestarnos que no es ya el terreno científico donde se intenta defender el proteccionismo, desalojado de todos los puntos en la discusion teórica, sino que habrá que proceder paulatinamente á la reforma, á fin de no destruir de un golpe los intereses creados á la sombra del privilegio. Trasladaremos tambien las frases pronunciadas por dicho señor y la réplica dada en el acto por el señor Gisbert, puesto que ambas cosas son dignas de tomarse en cuenta.

Decia el primero: «Si se tratase solo de principios y de ciencia, tal vez las opiniones del señor Gisbert no estarían distantes de las mias como diputado; pero no debemos perder de vista la cuestion de práctica. Hay una legislacion antiquísima y á su sombra se han creado intereses que es preciso

respetar, capitales que no es justo ni conveniente destruir. Por tanto, hay que caminar á la reforma de tal modo que esos intereses se lastimen lo menos posible y que esos capitales se conserven.»

A cuya observacion contestó muy oportunamente el diputado libre-cambista:

«Yo no quiero destruir los intereses creados; lo que deseo es que se diga á los que hoy disfrutan privilegios á costa del Tesoro español: alto ahí; vuestro privilegio va á concluir; preparaos porque vais á quedar entregados á vuestras solas fuerzas.»

No quiero que los capitales existentes se destruyan; quiero impedir que á la sombra del privilegio se creen otros por medio de industrias que no puedan tener vida propia y que necesiten el calor del presupuesto para subsistir.»

No puede ser mas esplicita y terminante la confesion de impotencia de parte del proteccionismo, ni tampoco mas concluyentes las deducciones que de esa confesion se desprenden en favor de la necesidad de las reformas reclamadas por la escuela del libre-cambio. La cuestion es de tiempo, segun dicen los primeros, como último recurso para prolongar el statu quo. Ya es algo esta concesion, como no sea dictada por la mala fé, y se pretenda á su sombra prolongar una situacion insostenible y que, segun las palabras citadas del ministro, impedirá mientras subsista el mejoramiento de la Hacienda.

Pues siendo esta una verdad convenida, otro tanto como se retarden las reformas, en cuya utilidad y necesidad todos estamos conformes, se retardará el remedio de los gravísimos males que experimenta la Hacienda y la riqueza del país, que no puede ni debe esperar indefinidamente la aplicacion de los principios que se reconocen como únicos capaces de cortar de raíz el mal que se lamenta. Esto es lo racional y lógico. ¿Triunfará, sin embargo, esta doctrina? Mucho lo dudamos, atendida esa especie de marasmo y ese temor casi pueril en que vemos constantemente sumidos á los hombres que debieran aplicar el remedio.

Seguen con toda actividad las obras del ferro-carril de Isabel II. El sábado último trabajaban en la seccion en construccion, de Barcelona á Reinosa, 4,514 obreros de todas clases (sin contar el personal ocupado en trasportes y en la explotacion de canteiras fuera de la via, con 98 caballos, 50 yuntas y 364 wagoes.

Consignamos con el mayor placer estos números, que demuestran el decidido empeño de la administracion de la Empresa del ferro-carril de abrir prontamente al tráfico toda la linea de Alar á Santander.

GACETILLAS.

Mr. Velle.—Mañana dará su primera funcion en el teatro este notabilísimo prestidigitador, célebre ya en todas las capitales de Europa, por su rara destreza en escamoteos y transformaciones.

La novedad que dará Mr. Velle á sus espectáculos con los espectros vivientes, no podrá menos de llamar la atencion de este público, como ha llamado la de todos los que los han visto. Nosotros que hemos tenido ocasion de admirar mas de una vez esta clase de espectáculos, aconsejamos á nuestros lectores acudir á ver los espectros de Mr. Velle, en la inteligencia de que no han de arrepentirse de ello. La contemplacion de las diabólicas apariciones que tienen lugar en la escena, causa un efecto extraordinario hasta en la persona menos impresionable.

Mr. Velle se presentó anoche de improviso en el *Círculo de Recreo*, en el cual hizo verdaderas diabluras.

Esperamos que el teatro se verá muy concurrido en las noches que trabaje tan notable artista. Mas abajo encontraran nuestros lectores el programa de la funcion.

Y ya que del teatro hablamos, no podemos me-

nos de dar un aplauso de los que reservamos para cuando repican recio, á la señora Terrer, y á los Sres. Fernandez y Rivera por su notable comportamiento en la ejecucion de la zarzuela *Diez mil duros*, una de las piezas puestas en escena el sábado á beneficio de este último. Y adviértase que aplaudimos á estos artistas no como cantantes, sino como actores, en cuyo concepto los aplaudió sentidamente el público repetidas veces.

Viaje de placer.—Ayer tuvimos el gusto de dar un abrazo en esta ciudad á nuestros amigos los señores D. Tiburcio Astuy, ilustrado director del *Euscalduna*, y al Sr. D. Camilo Villavaso, redactor del *Iruac-bat*, persona tambien muy apreciada en Bilbao por su talento y posicion. Ambos vinieron en el vapor *Pelayo* aprovechando el viaje de placer que dispuso la empresa para ayer entre Bilbao y este puerto.

Nuestros amigos solo estuvieron en Santander las pocas horas que permaneció el vapor *Pelayo* que los condujo por la tarde á Bilbao, circunstancia que sentimos mucho, porque hubiésemos experimentado un gran placer en tenerlos entre nosotros algunas horas mas.

Muy cerca de 400 personas eran las que condujo en su viaje de ayer el vapor *Pelayo*, personas en su gran mayoría pertenecientes á la clase del pueblo y de un humor excelente, á juzgar por lo que vimos y les oímos.

Botánica pura.—Mas de una vez hemos dicho que para los que en estética se firran por los contrastes, no hay sitio mas delicioso que la nueva plaza de Velarde. Allí, donde bien pronto se levantará magestuosa la estatua de este insigne patrio; allí, donde las magnolias lucirán sus galas y derramarán su perfume, se ofrece á la vista el repugnante panorama de un jardín cultivado por la naturaleza en las paredes exteriores de la catedral. Cuentan en un inglés que habiendo visto recientemente las crecidas yerbas que engalanan el paredon contiguo á las escaleras del templo, apuntó en su libro de memorias que en Santander habia tanta aficion á la botánica que hasta en los tejados se hacian jardines.

Nosotros bien comprendemos que por ahora sera difícil, sinó imposible, robar á la vista el contraste que forman con la nueva plaza ciertos edificios que por allí ostentan sus irregulares fachadas; pero no comprendemos por qué no se ha de tomar una medida que haga desaparecer aquellos verbajos que para nada sirven, como no sea para ocultar lo que puede hacerlos crecer, y no es ámbur ni magnolias.

Suplicamos al Ayuntamiento que tome en consideracion nuestros lamentos, de cuya justicia pueden responder todos los que suban por las gradas de la catedral ó pasen por la plaza de Velarde.

El tecnefon.—Son curiosos los siguientes detalles de este raro instrumento da un periódico de Madrid del viernes, con motivo del ensayo que de él se ha hecho últimamente:

«Hoy por la mañana, á las once, en la secretaria del ministerio de Fomento, ante el señor ministro y varios directores y oficiales de secretaria se ha ensayado el tecnefon inventado últimamente y del cual en otras ocasiones hemos hablado á nuestros lectores.

El instrumento consta de ocho articulaciones, que son a o u; entre las vocales, p f s m b, entre las consonantes. Con ellas se combinan varias frases, de las que llamaron la atencion las de sentido interrogativo, tan claramente moduladas que hacen notar perfectamente las inflexiones de la entonacion laríngea. Decia claramente entre otras cosas las siguientes: papá, ¿Safó amab? ¿usaba ropa? ¿amasaba pan?

La espiracion que agita las cuerdas vocales produciendo la voz, está sujeta á la accion de dos pedales, por medio de los cuales se empieza y termina la frase á vo untad, imprimiéndola al propio tiempo el grado de intensidad que se quiera. Las articulaciones se producen por medio de válvulas de diversas formas colocadas en un tubo que el inventor llama nexo-oral, porque viene á ser un enlace ó conjunto de instrumentos de timbre diferente, cuyo tañido, y asimismo ya sucesivo, constituye el fenómeno de la locucion. Estas válvulas comunican por medio de poleas y otros recursos mecánicos, con un teclado que, á manera de los pianos, está colocado en la parte anterior del aparato. La mano derecha suena las consonantes, y la izquierda las vocales y la *tecla productora* ó productora de la entonacion.

El señor ministro ha ofrecido al inventor proporcionarle recursos no solo para que emplee materias metálicas en los ensayos sucesivos, sino para que pueda hacer algun viaje que le permita examinar los órganos que tienen registros productores de la voz humana, cuyo timbre necesita reproducir con mas exactitud ó propiedad.

Asistieron á esta exhibicion algunos señores directores y varios jefes, que hicieron al autor ofre-

cimientos de recomendaciones para los diversos puntos de España que tiene que visitar. Muy pronto, pues, verá cumplidos sus deseos, podrá entregarse con detenimiento á la conclusion y perfeccionamiento de la magnífica máquina que ha inventado.»

Liceo Artístico.—La sociedad de este nombre dará esta noche una funcion dramática en el salon de la calle de la Compañía, número 5. Se ejecutará la comedia en un acto titulada: *Ultima noche de Camöens*, y la piececita, tambien en un acto, *Noche Toledana*. Damos las gracias á la comision directiva de esa sociedad por la galante invitacion que nos dirige para la asistencia á dicha funcion.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Vapor *Cuco*, de 46 ts., cap. D. F. Beitia, de Coaña y Gijon con 560 cueros á D. M. Huidobro, y otros efectos para varios, y se ha despachado para Bayona en lastre.

Coleta Purísima Concepcion, de 19 ts., cap. D. Carbajal, de Bilbao con 653 kilos hierro labrado á D. A. Martinez; 1,010 id. id. á D. J. F. Sanchez; 2,300 id. id. á D. B. F. Vega; 1,858 id. id. á D. C. Jado, y otros efectos á varios.

Vapor Comercio, de 48 ts., cap. D. M. Zabalo, de Bayona con 2 bultos tejidos á D. J. M. Zorrilla: 1 id. flores y tejidos á los señores Huerta y Redonet; 28 id. vinos á los Sres. Torriente hermanos; 2 id. quincalla á D. J. del Rio; 1 id. mercería á D. C. Rubira; 1 id. cuadro á D. J. Pombo; 3 id. vidrios á D. F. Pedraja; 1 id. sombreros á D. J. Eric; 6 id. id. á D. J. M. Salas; 1 id. maquinaria á D. J. Gurtubay; 3 id. id. á D. D. Perez y compañía; 1 id. tejidos al Sr. Diaz Valentin; 12 id. canastillos á D. R. Perez; 1 id. tejidos á D. C. Diego y Sanchez; 3 id. dulce á D. I. Garcia; y resto de carga para Bilbao, para donde se ha despachado.

Vapor Elena, de 252 ts., cap. D. D. Arano, de Liverpool con 6 bultos tejidos á los Sres. Huerta y Cabreño; 13 id. id. á D. J. M. Zorrilla; 5 idem quincalla á D. J. Gurtubay; 4 id. id. á los señores Pascual y Casado; 2 id. tejidos á D. J. M. Salas; 1 id. id. á D. F. Gerner; 4 id. herramientas á los Sres. Perez; Garcia; 1 id. id. á L. Castanedo; 53 id. tabaco al contratista de tabacos; 9 id. quincalla á la señora Vi. a de Wunsch; 6 id. id. á los Sres. Huerta y Redonet; 12 id. droguería á D. S. Ova-bide; 3 id. tejidos á D. A. Paz; 1 id. id. al Sr. Diaz Valentin; y resto de carga para San Sebastian y Bilbao, para donde se ha despachado.

Vapor Nervion, de 29 ts., cap. D. J. Madariaga, de Bilbao con 191 sacos harina á los Sres. Hijos de Oñaga; tejidos y otros efectos para varios.

El vapor Vizcaino-Montañés ha conducido para D. C. Jado 27 quintales hierro de varias dimensiones, procedente de Bilbao.

Quechemarín San Luis, de 52 ts., cap. D. J. M. Harguen, de Zumaya con 1,310 sacos cal hidráulica á la orden.

BUQUES DESPACHADOS.

Quechemarín Alella, de 19 ts., cap. D. F. Romero, para el Ferrol y Vigo con 540 sacos harina y otros efectos.

Patache Josefa Dolores, de 18 ts., cap. D. J. M. Fernandez, para Gijon con harina, salvado y otros efectos.

Vapor Vizcaino-Montañés, de 48 ts., cap. don J. A. Renteria, para Bilbao con cacao y otros efectos.

CAMBIOS DE HOY.

Londres á 90 div. 49-75.
Barcelona á pte. á 8 div. 1/4 por 100 beneficio y á 8 div. y al 3 de julio par.
Palencia á 8 div. par.
Valadolid á 8 div. par.
Valencia á 8 div. 1/8 por 100 daño.

TEATRO.

Primera, extraordinaria y brillante representacion para el martes 13 de Junio de 1863, ejecutada por el célebre profesor húngaro MR. VELLE, que se paso en esta capital para Paris, donde está contratado, no le es posible dar mas de tres funciones, en las cuales presentará por primera vez en Santander *Los espectros vivientes*, grande y extraorlinaria ilusion.—Prestidigitacion modernissima en su aparato.—10 elegantes presentes, siendo el primero un bonito reloj de plata que MR. VELLE se toma la libertad de ofrecer al respetable público, por dejar un recuerdo en muestra de su galanteria.

ORDEN DEL ESPECTÁCULO.

Primera parte.—*Prestidigitacion moderna.*
Segunda parte.—*Mágia y fisica recreativa.*
Tercera parte.—*Distribucion de los presentes.*
Cuarta parte.—*Los espectros vivientes*, dividida en seis partes:
1.ª Aparicion fantástica.—2.ª Muerto y vivo.—3.ª El concierto subterráneo.—4.ª El duelo de un zorro.—5.ª El diablo Paganini.—6.ª Gran reunion de los muertos.

Precios de las localidades.

Palcos principales, proscenios y plateas, 50 reales.—Id. segundos, 20.—Butacas, 10.—Lunetas, 6.—Asientos de palco, 2.—Id. de grada, 1.—Delantera de id., 2.—Entrada general, 4.—Id. de paraiso, 3.

A las ocho.

NOTA.—Los señores abonados en la anterior temporada tendrán reservadas sus localidades hasta la una de la tarde.

SANTANDER.

IMPRENTA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Añenza, editor responsable. Calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.

SECCION DE ANUNCIOS.

Ferro-carril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros.

VIA ASCENDENTE.

VIA DESCENDENTE.

DISTANCIAS.	PRECIOS.			SEGUNDA Y TERCERA SECCION.				Tren n.º 1.		Tren n.º 3.		Tren n.º 5.		
	De San-	Entre las esta-		Clases.			Estaciones.		Correo.		Misto.		Misto.	
tander.	ciones.	1.ª	2.ª	3.ª	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.
7 896	7 896	4 25	3 25	1 75					8	20	2 04	6 20		
10 412	2 516	6 25	4 25	2 25					8 15	27	2 27	6 34		
19 936	9 544	10 75	7 50	4 25					8 25	27	2 27	6 39		
27 564	7 608	15 25	10 25	5 75					8 47	27	2 44	7 1		
34 247	6 633	18 50	12 75	7 25					9 18	21	3 15	7 29		
39 167	4 920	21 25	14 75	8 25					9 33	38	3 28	7 41		
46 988	7 821	25 50	17 25	9 50					9 49	59	3 38	7 53		
49 699	2 711	26 50	18 25	10 25					10 18	20	3 58	8 16		
52 438	2 739	28 25	19 25	10 50					10 30	32	4 6	8 31		
55 231	2 793	29 75	20 50	11 25					10 44	46	4 14	8 44		

DISTANCIAS.	PRECIOS.			SEGUNDA Y TERCERA SECCION.				Tren n.º 8.		Tren n.º 10.		Tren n.º 11.	
	De Alar.	Entre las esta-		Clases.			Estaciones.		Misto.		Correo.		Misto.
ciones.	1.ª	2.ª	3.ª	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.
9 615	9 615	5 50	3 75	2 25									
10 508	8 893	10 25	7 25	2 25									
23 210	4 702	12 75	8 75	4 75									
30 794	7 584	16 50	11 25	6 25									
39 610	8 816	21 25	14 75	8 25									
50 019	10 409	27 25	18 75	10 25									

NUEVAS ARMAS DE FUEGO,

cargándose por la culata.

Se venden en casa de LE PAGE MOUTIER, en París, rue Richelieu, 11.
Escopetas que se cargan por la culata, llamadas 'Sistema à broche' Lafanchoux de dos tiros, de 200 francos.
Del mismo sistema, de un tiro, desde 125 francos arriba.
Escopetas de un nuevo modelo llamadas de percuision en el centro, de 300 à 700 francos.
En fin, revolvers de todos los modelos perfeccionados, y entre ellos los revolvers del inventor, privilegiado, que se cargan con cartuchos que pueden servir indefinidamente en todos los países del mundo llenados de nuevo de pólvora y poniéndoles ceba y bala, porque el culat puede servir siempre.
Los prospectos con dibujos se distribuyen en la Exposición Eranjera, calle Mayor, núm. 10, en Madrid, y en casa de los depositarios de provincias, y en aquella hay como muestra una escopeta de percusion en el centro y dos pequeños revolvers.

ACEITE DE HOGG

DE HIGADOS FRESCOS DE BACALAO

Tisis, afecciones escrofulosas, los crónicas, reumatismos, debilidad de los niños, gota, debilidad general (engorda y fortalece). Dulce y fácil de tomar. — Mención honorable. — París, rue Castiglione, n.º 2. — Depósito en las buenas farmacias.

Precios en París, 32 y 16 rs. — En España, 40 y 24 rs. — Santander, D. Bernardo Córpa. 2ml

OPRESIONES, ASTMAS, NEURALGIAS

TOS, CATARROS, INFLAMACION DE PECOHO.

INEVITABLEMENTE ALIVIADOS Y CURADOS.

ASPIRANDO el humo de este cigarro el sistema nervioso, facilita la expectoracion, y favorece las funciones de los organos respiratorios.

PARIS, J. ESPIC, calle de Amsterdam, 6. — En MADRID, Exposición Eranjera, calle Mayor, 10.

Depositarío en Santander, D. Bernardo Córpa. 10-25

EAU DES CORDILIERES

Receta Indiana, dentífico delicioso, cura al instante los dolores de muelas mas vivos; destruye, corta y previene la carie. Véndese en el Depósito de París, 33 rue Rivoli, à 3 y 5 francos. En España, 14 y 24 reales en la Exposición Eranjera, calle Mayor, número 10, Madrid; en provincias casa de sus depositarios y de los perfumistas. Véanse los prospectos. En Santander D. Bernardo Córpa. 2ml

Aprobacion de la Academia de Medicina de Paris.

VERDADERO ELIXIR PURGANTE Y DEPURATIVO del doctor Chaumonot, contra los humores, los flegmas y la acritud de la sangre, etc. etc.

VERDADERAS GRAGEAS EGIPCIAS contra la jaqueca, la debilidad del estómago, la gota, los reumatismos, el estreñimiento de vientre, etc. etc.

VINO DE QUINA YODADO FORTIFICANTE del doctor Chaumonot, contra la debilidad, la tisis, la anemia, las calenturas, etc. etc., muy superior al hierro y al aceite de higado de bacalao. Cuarenta y siete años de éxito por demás satisfactorio, esplican la popularidad que han adquirido en Europa estos medicamentos. Véndense en París, 142, rue de Rivoli, y en todas las farmacias de España y de las colonias. 2 8-1

ENFERMEDADES SECRETAS

CURADAS PRONTO Y RADICALMENTE CON EL VINO DE ZARZAPARRILLA Y LOS BOLOS DE ARMENIA

DEL DOCTOR CH. ALBERT, DE PARIS

El VINO del famoso Dr. CH. ALBERT es prescrito por los médicos mas famosos como el purgativo por excelencia para curar las enfermedades secretas mas inveteradas, las Alceras, Herpes, Escrofulas, Granos y todas las afecciones de la sangre y de los humores.

Los BOLOS del Dr. CH. ALBERT curan prontamente y radicalmente las Gonorreas, aun las mas rebeldes y inveteradas. Obra con la misma eficacia para la curacion de las Fiebres Blanas y las Opilaciones de las mujeres.

El tratamiento del Doctor CH. ALBERT, elevado a la altura de los procesos de la ciencia, se halla exento de mercurio, cuando tanto se delicia en usarlo, es facilísimo de seguir, tanto en secreto como en viaje, sin que moleste en nada al enfermo; muy poco costoso, y puede seguirse en todos los climas y estaciones; su superioridad y eficacia estan justificadas por treinta años de un éxito lisongero. (Véanse las instrucciones que acompañan.)

DEPOSITO general en París, rue Montorgueil, 19

Remate voluntario.

Escritorio de D. I. Perez.

El sábado 17 del corriente, hora de las doce de la mañana, se subastará en la escribanía citada, calle de San Francisco, núm. 26, una manzana de casas compuesta de dos, con 74 pies de frente por 100 de fondo, con un almacén, entresuelo y dos pisos cada una y un portal en el centro de servicio comun: lindan al vendabal con el Sr. Gandarillas; nordeste, don Pedro y don Matias Echevarria; norte, con terrenos de los Sres. Zorrilla y Colina y con la calle del General Espartaco; continua con la de Hernan-Cortés, donde radican. El precio y condiciones bajo las cuales, tendrá lugar la subasta, estarán de manifiesto en la escribanía referida; para las personas que deseen enterarse de uno y otras. Y para la debida publicidad se fija el presente en Santander à 8 de Junio de 1865. — Ignacio Perez.

En la calle de la Atalaya, núm. 21, esquina à la de Viñas, se vende TURBA de superior calidad à 5 rs. quintal y à 12 cuartos arroba. 4-4

Se necesitan dos médicos-cirujanos para los vapores-correos trasatlánticos. Informarán los señores Perez y Garcia, en su escritorio, Muelle número 18. 23

PIANOS. En la calle de Lepanto, número 1.º, piso 3.º, hay un buen surtido de pianos de diferentes clases desde el precio de 4,200 reales arriba. 46

LA ROSARIO. En la Cuesta de Gibaja, tienda de Gordey, se venden al por menor los productos de dicha fabrica à los precios siguientes: Bujías, paquete de 13 onzas. à 4 reales. Id. paquete de 16 id. à 5 » Cirios de 17 onzas. à 6 1/2 Jabon estampillado 16 cs. pastilla. Id. en barra. à 15 » libra. 2s1 5

El Periódico Ilustrado. Para las suscripciones y venta de números de este periódico se hallan autorizadas todas las librerías de esta ciudad; pero para facilitar la suscripcion en los pueblos donde no existen librerías ni corresponsales, y que se hallan algun tanto alejados de los principales centros de suscripcion, debemos anunciar, como lo hacemos, à todos los que quieran suscribirse, que pueden dirigirse directamente à la administracion de Madrid, Carretas, 8, en carta franca, con el importe de la suscripcion en sellos de Correos, con el fin de que puedan remitirlos inmediatamente los números ya publicados y sucesivamente los que se vayan publicando.

EL LIBRO DE MARIA. CUADROS DE LA VIDA DE LA VIRGEN. POR D. EDUARDO BUSTILLO. Un elegante volumen en octavo, con cuatro magníficos grabados alusivos al texto; consta de treinta y un cuadros, uno por cada dia del mes de mayo, y en ellos se resume la vida de la Santísima Virgen. Esta obra que acaba de publicarse en Madrid el conocido editor Sr. Gaijardo, se vende en Santander en casa de D. Fabian Hernandez-calle de Becedo, y en la Librería Católica, calle de Ruamayor.

Alcaldía Constitucional de Santander. Se halla vacante una plaza de guardia municipal de esta ciudad, dotada con ocho reales diarios. Los aspirantes à ella presentarán sus solicitudes documentadas, en la Secretaría de este Ayuntamiento, dentro del término de ocho dias, à contar desde la insercion de este anuncio en los periódicos de esta localidad. Santander 8 de Junio de 1865. — Consejo de Escañales.

Pedro Diaz Solórzano, que tenía su establecimiento de relojería en la Rivera, núm. 17, se ha trasladado al núm. 11 de la misma, donde continúa ejerciendo el buen servicio que tanto acreditado. 90-20

LINEA PENINSULAR DE PAQUETES DE VAPOR de Butler hermanos. CON LOS CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE DE ESPAÑA. Viajes semanales entre Sevilla, Cádiz y San Sebastian ó Pasages, con escala en los principales puertos intermedios. El transporte se hace à precios directos, reducidos, HASTA MADRID. Informarán los consignatarios: Sevilla, D. Pedro M. Durán.—Cádiz, Sres. Butler hermanos.—Vigo, Sres. Menendez y Barceña.—Coruña, D. José García Señoras.—Coruña, D. Eduardo Santos.—Ferrol, D. Nicasio Pérez.—Riandeo, D. Francisco A. de Bengoechea.—Cijón, D. Nicolás Cifuentes.—Santander, Sres. Perez y Garcia.—San Sebastian, señores Domercq y Sobrinó.—Pasages, Sres. D. E. Víctor y compañía. Y en todas las estaciones de dichos caminos de hierro. 351

Para Sevilla, con escalas en Coruña y Cádiz. Saldrá de este puerto del 11 al 16 del presente mes de junio el vapor español MURILLO, al mando de su capitán D. Pascual Marc. Admite carga à fleite y pasajeros. De despachan sus consignatarios los Sres. hijos de D. Francisco Diaz, y su corredor don Ceferino G. de Arce, Rivera, 25. 3

Para Barcelona, con escalas en Vigo, Cartagena, Alicante y Valencia. Saldrá de este puerto del 13 al 15 del corriente mes el rápido vapor CERVANTES, su capitán D. J. Ferradiz. Admite carga y pasajeros. De despachan sus consignatarios los Sres. hijos de D. Francisco Diaz, y su corredor D. Ceferino G. de Arce, Rivera, 25.